

DÉCOUVRE DES TRAVAILLEUSES

passionnées

Mon parcours

Mon père travaillait en construction et cela m'intéressait beaucoup. Après une technique en architecture, j'ai poursuivi en génie de la construction à l'ETS, où j'ai pu faire trois stages. Je démarre actuellement mon entreprise en gestion de projets de construction. Je suis vraiment à ma place dans le domaine.

Ma fierté

J'ai eu la chance de gérer la construction de ma résidence. Cela me tenait à cœur et j'y ai mis beaucoup d'énergie. C'était la première fois que je travaillais à mon compte et cela m'a permis de mettre mes compétences professionnelles à mon propre service.

Sophie Ingénieure en construction

Saviez-vous que?

Le génie en construction est très près du génie civil et les défis sont variés : par exemple, restauration de bâtiments historiques, construction d'usines, de centres commerciaux ou encore d'infrastructures urbaines, barrages, ponts, tunnels, réseaux d'aqueducs, etc. Ce sont souvent de gros projets.



RMONT
Réseau Montérégien
des Organismes Non Traditionnels

Pour plus d'informations :
WWW.RMONT.ORG

Secrétariat
à la condition
féminine
Québec

CRÉ
Vallée-du-Haut-Saint-Laurent

CRÉ
Montérégie Est

CRÉ
agglomération de
Longueuil

FORUM
JEUNESSE
LONGUEUIL

Principales références : IMT Emploi-Québec, Inforoute, Service Canada et Système Repères

Tâches générales en génie de la construction

- Analyser la faisabilité des projets et évaluer les coûts de main-d'œuvre, de matériaux et les échéanciers
- Définir les besoins afin de concevoir des avant-projets de construction, de rénovation ou d'infrastructures
- Procéder à l'analyse de risques
- Coordonner les différents professionnels lors de la préparation des plans et la rédaction des cahiers de charges pour les appels d'offres
- Soumettre les plans aux différents décideurs du projet pour approbation
- Procéder aux demandes de permis ou d'autorisations
- S'assurer de respecter les lois, les règlements et les normes relatifs au projet
- Visiter les chantiers et résoudre les problèmes sur place

Mon quotidien d'ingénieure en construction

Pas de routine dans le métier

Mon métier consiste à planifier, inspecter et contrôler toutes les étapes d'un projet de construction : la conception et l'interprétation des plans, les calculs et les designs graphiques, l'analyse des impacts environnementaux, l'estimation des coûts, du matériel requis et des échéanciers, la surveillance du chantier, la gestion des équipes et des projets, la fonction d'expert-conseil, etc.

Polyvalence. Capacité d'adaptation. Connaissance approfondie du domaine.

Prise de décision rapide

Je visite régulièrement les chantiers de construction pour m'assurer que les travaux avancent selon l'échéancier. Je dois régler des situations comme des délais critiques à cause de la pluie, des bris de machinerie et des retards de livraison de matériaux, etc. Ces défis quotidiens demandent une forte capacité d'analyse, une prise de décision rapide et une bonne dose d'humour.

Sens de l'observation. Professionnalisme. Esprit d'analyse.

Les atouts pour le métier

Je suis une passionnée de tout ce qui touche à la construction. Je n'ai pas peur de me salir et j'ai un bon sens de l'observation. Dans le domaine, les femmes sont appréciées pour leur rigueur et leur professionnalisme.

Rigueur et méthode. Passion pour le métier.

Formation continue

Étant membre de l'Ordre des ingénieurs du Québec, je dois me perfectionner de façon régulière pour être à jour dans mes connaissances. Par exemple, je peux suivre des formations en gestion d'entretien d'immeubles et en structure de bois.

Ouverture au perfectionnement. Curiosité intellectuelle.